

V o r w o r t

zur dritten Auflage.

Amtsgeschäfte und die Vollendung des Lehrbuches der Chemie haben mich verhindert, die Anfangsgründe der Physik für die gegenwärtige dritte Auflage früher zu bearbeiten; ungeachtet die Exemplare der zweyten Auflage seit beynabe zwey Jahren gänzlich vergriffen sind. Um nicht das Meiste des im Vorworte zur zweyten Auflage Gesagten zu wiederholen, übergebe ich diese dritte Auflage nun dem Publicum mit dem Wunsche, daß die größere Ausführlichkeit, welche den Abhandlungen über die Blitzableiter, über den Elektro-Magnetismus, über die Polarisation, Beugung und Interferenz des Lichtes, über die Dampfmaschinen u. s. w. gegeben worden ist; dann die neue, dem gegenwärtigen Stande der Naturlehre mehr angemessen scheinende Anordnung der Abhandlungen, vermöge welcher jene über Electricität den ersten Platz einnimmt; so wie die übrigen zahlreichen Zusätze und Veränderungen, bey den Lesern jene Aufnahme finden mögen, deren sich die Umarbeitung zur zweyten Auflage erfreuet hat; damit ich mich, bey dem Bewußtseyn, wie wenig ich zur Vervollkommnung, Bereicherung und Emporhebung dieser, Menschen durch ihre Beredlung beglückenden Wissenschaft beygetragen habe, mit der Ueberzeugung beruhigen könne, das Apostelgeschäft der Verbreitung derselben mit einigem Erfolge getrieben, dadurch sowohl ihr, noch mehr aber Denjenigen, bey denen ich ihren Lehren, durch Erleichterung der Auffassung, Eingang verschaffte, genützt zu haben.

Wien im Januar 1827.

Scholz.